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84 тысячи должников стали законопослушными налогоплательщиками       

      Дума Астраханской области 26.02.2018 

 

         Состоялась расширенная коллегия Управления Федеральной налоговой 

службы России по Астраханской области, на которой был представлен отчет 

о работе за прошлый год. В заседании приняла участие председатель 

комитета Думы Астраханской области по бюджетно-финансовой, 

экономической и налоговой политике Татьяна Максимова. 

          В 2017 году налоговые поступления региона в консолидированный 

бюджет составили 115 млрд рублей. Это на 34% больше, чем в предыдущем. 

Из них в федеральный бюджет направлено 74 млрд руб., прирост составил 

50%. Областная казна потяжелела на 41 млрд руб (12,5%). 

Самая высокая динамика сложилась по налогу на прибыль. В 2017 году в 

бюджет Астраханской области поступило порядка 11 млрд рублей, что почти 

в 2 раза выше уровня предыдущего года.  

        Впервые за последние десять лет сократилось количество убыточных 

предприятий, но, по-прежнему, их доля весьма существенна, в сравнении с 

аналогичными регионами. Зафиксирован рост числа нерентабельных 

производств в сельскохозяйственной отрасли при существенной 

государственной поддержке. Губернатор поручил детально разобраться в 

причинах. 

         Значимым для себя показателем ведомство считает динамику снижения 

количества граждан, прежде допускающих рост задолженности, а в отчетном 

периоде оплативших налоги с опережением срока. Это 84 тысячи человек. 

        Мобилизация налогов ведется совместно с сотрудниками 

правоохранительных органов, судебными приставами, имеются факты 

возбуждения уголовных дел. В текущем году работа по выявлению 

предприятий-должников, борьба с теневым бизнесом и серыми зарплатами 

будут продолжены.  

 

Работникам предприятий-банкротов предложено оказать 

дополнительную правовую помощь        

      Волгоградская областная Дума 27.02.2018 

 

        Законодательную инициативу, направленную на защиту прав и законных 

интересов работников предприятий-банкротов, в региональный парламент 

внес прокурор Волгоградской области. Скорректировать предлагается закон 



«О бесплатной юридической помощи на территории Волгоградской 

области».  

        Как говорится в пояснительной записке к законопроекту, 16 

организаций, находящихся в различных стадиях банкротства, имеют 

задолженность по заработной плате перед своими работниками. Граждане, 

оказавшиеся по вине работодателя в сложной жизненной ситуации, 

вынуждены прибегать к профессиональной помощи юристов, оплату услуг 

которых они не всегда могут себе позволить. В целях защиты прав жителей 

региона предлагается предоставить им бесплатную юридическую помощь, 

оказывать которую будут специалисты Государственного юридического 

бюро Волгоградской области, адвокаты и уполномоченные органы 

региональной власти. Планируется, что это будут бесплатные консультации 

по вопросам оплаты труда и выходных пособий, составление правовых 

документов, представление интересов граждан в судах, государственных и 

муниципальных органах. 

        Принятие данной законодательной инициативы позволит установить 

дополнительные социальные гарантии для граждан, чьи права были 

нарушены по вине работодателей, и взыскать с банкротов имеющуюся 

задолженность по заработной плате. 

 

Цифровая экономика – не будущее. Это реальность      

      Законодательное Собрание Амурской области 28.02.2018 

 

Депутаты Законодательного Собрания приняли участие в 

организованном молодежным парламентом «круглом столе» на тему 

«Технология блокчейн и криптовалюта. Проблема законодательного 

регулирования».  

Участники «круглого стола» заслушали выступление эксперта в 

области криптовалюты Дениса Рогова, который провел краткий ликбез по 

основам цифровой экономики и познакомил присутствующих с позитивными 

примерами ее применения. У криптовалюты большой потенциал по 

внедрению в экономические процессы. В будущем эти технологии можно 

будет использовать в различных направлениях – налоговой сфере, бизнесе, 

банковских операциях. 

Минфин России ведет разработку законопроекта, устанавливающий в 

Российской Федерации нормативное регулирование цифровой валюты. 

Будущий закон стал причиной дискуссии. Председатель комитета по 

вопросам экономики и собственности области Юрий Кушнарь одобрил 

принятие своевременных мер по законодательному урегулированию вопроса, 

связанного с  криптовалютой. 

«Цифровая экономика – это уже не будущее. Это реальность. Уже в 

этом зале среди молодежи есть люди, которым не просто интересен этот 

вопрос, они занимаются, развиваются в данном направлении. А значит, 

правовая основа подобных процессов должна появиться в ближайшее 

время», – заявил Юрий Васильевич. 



Развитие системы общественного контроля       

      Законодательное Собрание Краснодарского края 28.02.2018 
 

        На сессии приняты изменения в краевой закон «Об Общественной 

палате Краснодарского края и о внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Краснодарского края».  

         Региональная Общественная палата наделяется правом формировать 

общественные советы. Они будут давать независимую оценку качества услуг 

организаций социальной сферы.  

        «Это большой шаг в совершенствовании системы общественного 

контроля. Есть много вещей, которые власть и наши избиратели должны 

делать сообща. Это очень нужное дело, недаром при комитетах ЗСК 

работают экспертно-консультативные советы. Их члены участвуют в 

разработке и подготовке нормативных актов, вносят предложения в планы 

предстоящей работы. И мы видим, что такая практика вовлечения 

дополнительных общественных сил в законотворчество себя оправдывает», – 

сказал председатель краевого парламента Юрий Бурлачко.  

         Стоит отметить, что в этом году закону "Об Общественной палате 

Краснодарского края" исполняется десять лет. За время своего 

существования Общественная палата в полной мере доказала свою 

востребованность и проявила себя как активная профессиональная структура, 

значимая для кубанского общества и власти.  

 

Депутаты Ленобласти предложили бюджетные учреждения сделать 

отдельной тарифной группой при расчетах за электроэнергию  

      Законодательное Собрание Ленинградской области 1.03.2018 

 

          Депутаты парламента Ленобласти на очередном пленарном заседании 

приняли обращение к Председателю Госдумы РФ В.В. Володину по вопросу 

снижения роста задолженности бюджетных учреждений за электроэнергию. 

В своем обращении парламентарии выражают обеспокоенность системным 

ростом цен и неплатежей за поставку электроэнергии на всей территории РФ, 

в том числе и в Ленинградской области. Значимость проблемы сложно 

переоценить, считают депутаты, так как несвоевременная оплата 

электроэнергии негативно сказывается на развитии энергетической отрасли в 

целом. 

         Следует отметить, что значительная доля неплатежей приходится на 

бюджетные учреждения, которые потребляют около 15 процентов 

электроэнергии, вырабатываемой в стране. Основные причины этого – 

специфика энергетического рынка, где оплата происходит по факту 

потребления; особенности финансирования бюджетных учреждений; рост 

цен за поставку электроэнергии. 

        Генерирующие компании, в том числе с долей государственного 

участия, продают электроэнергию на оптовом рынке по регулируемым и 

нерегулируемым ценам. При этом в состав нерегулируемых цен включены 



субсидии на строительство новых мощностей и мусоросжигательных 

заводов, развитие возобновляемых источников электроэнергии (солнечные и 

ветряные электростанции, функционирование которых обоснованно только в 

отдельных регионах), выравнивание цен на электроэнергию и так далее. 

        Кроме того, в тарифы на услуги по передаче электроэнергии включено 

перекрестное субсидирование населения. Например, в 2017 году только в 

Ленинградской области сумма перекрестного субсидирования превысила 5,7 

миллиарда рублей. 

       Таким образом, бюджетные учреждения наравне с коммерческими 

организациями вынуждены субсидировать производство солнечных панелей, 

строительство мусоросжигательных заводов и выравнивание тарифов для 

потребителей. 

        Одним из возможных вариантов решения проблемы, считают 

парламентарии Ленобласти, является выделение бюджетных учреждений в 

отдельную тарифную группу – «бюджетные потребители». Для нее  

предельный уровень нерегулируемых цен (в пределах утвержденных 

договорных (плановых) объемов потребления и выделенных лимитов 

финансирования) будет устанавливаться с учетом индикативных цен на 

поставку электроэнергии и мощности, утверждаемых ФАС России по 

аналогии с индикативными ценами для населения, и приравненных к нему 

категорий потребителей. 

        Предложенные изменения, считают инициаторы, помогут избежать 

неконтролируемого роста дебиторской, а соответственно и кредиторской 

задолженности у участников оптового и розничного рынков, а также 

значительно (на 15–20%) снизить затраты бюджетных организаций на 

приобретение электроэнергии. 

         В заключение обращения депутаты Законодательного собрания 

Ленобласти просят спикера Госдумы обратиться в Правительство РФ с 

предложением о внесении изменений в нормативные правовые акты 

Российской Федерации в соответствии с предложенной концепцией. 

 

Регионам нужна ясность        

      Законодательная  Дума Томской области 1.03.2018 

 

        Сенатор Владимир Кравченко заявил, что у регионов есть опасения по 

поводу исполнения решения Президента о повышении с 1 мая 2018 года 

минимального размера оплаты труда до уровня прожиточного минимума.    

Парламентарий обратил внимание на эту проблему в ходе обсуждения 

изменений в Федеральный закон «О минимальном размере оплаты труда». 

       Член Совфеда рассказал, что Томской области, в целях исполнения 

требований закона, будет необходимо внести изменения в региональный 

бюджет. Уже в марте текущего года областным депутатам предстоит 

согласовать выделение дополнительных средств в объеме 1 млрд 200 млн. 

Финансы пойдут на начисление надбавок и северного коэффициента 

работникам бюджетной сферы Томской области. Теперь эти выплаты 



должны начисляться сверх минимального размера оплаты труда. Данное 

обязательство было установлено в декабре 2017 года Постановлением 

Конституционного Суда. В Томской области районные коэффициенты 

применяются на всей территории, а «северные надбавки» установлены в 12 

из 20 районов и городских округов. Кравченко добавил, что регионам страны 

на эти меры со стороны федерального бюджета обещано выделить 20 млрд 

рублей. 

         Но, как пояснил представитель верхней палаты, несмотря на тот факт, 

что решения по данному вопросу нужно принимать уже сейчас, 

региональные власти до сих пор не располагают точной информацией о 

запланированных объемах финансовой поддержки. 

        – Предлагаю Минфину оперативно предоставить информацию о суммах 

федеральной помощи, которые будут выделены регионам на выполнение 

указанного решения, – подчеркнул Кравченко. 

        Комментируя выступление, Валентина Матвиенко поддержала 

инициативу о скорейшем предоставлении полных сведений о суммах 

дотаций. 

        Матвиенко попросила сенаторов проконтролировать сбор данных, 

необходимых для уточнения параметров поддержки субъектов федерации. 

В свою очередь власти Томской области неоднократно выходили с 

инициативой о пересмотре межбюджетных отношений в пользу региона. В 

частности, озвучивались предложения о поднятии коэффициента бюджетной 

обеспеченности, отмену решения об изъятии 1 % на прибыль организаций, 

изменения механизмов налогообложения ряда крупных компаний. Данные 

меры облегчили бы самостоятельную реализацию многих расходных 

обязательств, возлагаемых на регион. 

        С 1 мая 2018 года минимальный размер оплаты труда будет равен 11 163 

рублям. Соответствующий федеральный закон был принят Государственной 

Думой и одобрен Советом Федерации. 

 

Полмиллиарда – на АПК       

      Законодательное Собрание Новосибирской области 1.03.2018 

 

         28-я сессия Законодательного собрания Новосибирской области 

приняла решение, на котором последовательно настаивали законодатели – 

выделить аграрному комплексу региона дополнительную господдержку в 

размере 500 миллионов рублей.  

          Вопрос поддержки аграриев региона особенно обострился осенью 

прошлого года. Крестьяне, получившие рекордный урожай зерновых, 

столкнулись с острейшей проблемой реализации. Переполненный 

инвентаризационный фонд и большие переходящие остатки с прошлого года 

обвалили цену на зерно более чем в два раза. Ситуация усугубляется тем, что 

сегодня нет возможности вывоза излишков зерна из региона.  

На реализацию мероприятий антикризисного плана из бюджета области 

необходимо дополнительно выделить 500 миллионов рублей. Решение было 



инициировано комитетом Заксобрания по аграрной политике, природным 

ресурсам и земельным отношениям, детально проработано комитетом 

регионального парламента по бюджетной, финансово-экономической 

политике и собственности, поддержано врио губернатора Новосибирской 

области Андреем Травниковым.  

        Теперь для законодателей важным является определение оптимального 

механизма доведения этой помощи до сельхозтоваропроизводителей,  

нуждающихся в ней. «У нас есть отработанный механизм, который, я 

надеюсь, министерство сельского хозяйства доработает, – заметил спикер 

Андрей Шимкив. – Для животноводства поддержка – на литр молока, для 

растениеводства – погектарная. Было предложение разбить территорию 

области по зонам – есть засушливые районы, есть средние, и это нужно 

учитывать. Считаю, что это дельное предложение, которое можно 

рассмотреть». 

 

О законодательном обеспечении пищеперерабатывающей 

промышленности в Кузбассе      

      Совет народных депутатов Кемеровской области 2.03.2018 

 

        Состоялось расширенное заседание комитета по вопросам аграрной 

политики и землепользования, которое  было посвящено законодательному 

обеспечению развития пищевой и перерабатывающей промышленности 

Кузбасса.     Пищевая и перерабатывающая промышленность Кемеровской 

области включает в себя более 10 отраслей и объединяет 548 действующих 

организаций. Численность занятых в пищевой промышленности (включая 

малый бизнес) более 27,7 тыс. человек. По данным Росстата, объем 

отгруженных товаров в пищевой промышленности за 2017 года составил 41 

млрд рублей, что к 2016 г. составляет 86%, инвестировано 1 миллиард 

рублей. В торговых сетях области местная продукция представлена: хлеб и 

хлебобулочные изделия на 98%; молоко и молочные продукты на 80%, 

колбасные изделия и продукты из мяса и птицы на 70%.  

         Начальник управления департамента по развитию предпринимательства 

и потребительского рынка Кемеровской области Наталья Наумова рассказала 

участникам заседания о взаимодействии перерабатывающих предприятий и 

торговых организаций области, о возможностях расширения каналов сбыта 

продукции местных товаропроизводителей через нестационарные и 

мобильные торговые объекты (ларьки, киоски, павильоны, автолавки). 

Особое внимание уделила программе по продвижению качественных 

российских товаров – «Знак Качества». 

          Исполнительный секретарь Совета Екатерина Ижмулкина рассказала о 

возможностях и перспективах деятельности Агрокластера Кемеровской 

области, который работает с 2015 года. Его членами стали 158 предприятий, 

за время работы реализовано 10 кластерных проектов, в том числе - 

«продвижение продукции участников кластера на местном рынке». Около 50 

магазинов и отделов в Кемеровской, Новосибирской и Томской областях 



реализуют продукцию 60 участников кластера. 10 участников кластера 

добиваются поставок своей продукции (пряник с клюквой, сушка в 

шоколаде, кедровый орех в меду) в Южную Корею и Китай.  

         Руководители пищевых предприятий рассказали об основных 

проблемах,  с которыми сталкиваются в своей работе: о необходимости 

замены технологического оборудования предприятий, о сложностях 

реализации продукции местных товаропроизводителей в федеральных 

торговых сетях, об организации маломобильной торговли, о ценах на 

электричество и ГСМ. 

       Депутат Государственной Думы Татьяна Алексеева поблагодарила за 

возможность принять участие в заседании комитета и услышать вопросы, 

которые волнуют кузбасских переработчиков. Теме развития пищевой 

промышленности уделяется большое внимание и на федеральном уровне. 

Ведется большая работа по корректировке законодательства в сфере 

торговли с целью защиты местных товаропроизводителей, поэтому мнение 

регионов очень важно для депутатов. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-75-56 


